



## ENSEMBLE SCOLAIRE SAINTE CHRETIENNE – LA SALLE de LONGUYON

11 rue Mazelle  
54260 LONGUYON  
[www.sainte-chretienne.fr](http://www.sainte-chretienne.fr)  
Ma@il : [accueil@sainte-chretienne.fr](mailto:accueil@sainte-chretienne.fr)  
Tel : 03 82 26 51 26



# NOTRE HISTOIRE

De l'école des sœurs ...  
à celle des frères

---



L'abbé Guérard qui fut curé-archiprêtre de Longuyon de 1851 à 1868 ne cessa pendant les 17 années de son pastorat d'insister auprès de la Supérieure générale de Ste Chrétienne et de l'évêque de Metz pour obtenir des religieuses à Longuyon. Mgr Dupont des Loges résista, la paroisse étant peu chrétienne et la population assez hostile à la religion. Les notables en particulier étaient pour la plupart anticléricaux. Cependant l'abbé Guérard avait su se faire aimer de la population.

L'abbé Dufour, qui succéda à l'abbé Guérard (de 1868 à 1877) n'eut pas de cesse que d'obtenir des religieuses. L'évêque demande donc à la Supérieure de Ste Chrétienne de fonder une école à Longuyon, mais il impose au curé de trouver un emplacement convenable à proximité de l'église.

C'est le 3 août 1869 qu'arrivent à Longuyon, avec un mobilier et un matériel rudimentaire les 4 religieuses désignées pour ouvrir l'école. La 1<sup>re</sup> rentrée, combien elle fut modeste! Les classes s'ouvrent dans deux petites chambres avec 8 élèves et 5 pensionnaires. Le temps passe, tout évolue !

Depuis 1985 des directrices et directeurs laïcs, les membres du comité de gestion travaillent avec une communauté éducative, vigilante et dynamique, épaulée par un comité de parents dévoués. Tous ensemble permettent à l'ensemble Ste Chrétienne de continuer son service auprès des jeunes.

Depuis 2017, les sœurs se sont retirées au profit des Frères des écoles chrétiennes, et la tutelle lasallienne a pris progressivement sa place dans le paysage pédagogique de l'établissement.

# PROJET ÉTABLISSEMENT



Vivre dans le respect des autres au quotidien, acquérir savoirs, savoir-faire et savoir-être, envisager sereinement son orientation, s'impliquer pleinement dans sa scolarité : tel est le socle des orientations que l'établissement souhaite mettre en avant afin que l'enfant soit acteur de ses projets :

- ✚ **Donner du sens à sa vie**
- ✚ **S'ouvrir à l'autre et au monde**
- ✚ **Favoriser l'expression pastorale, artistique, culturelle et sportive**



## L'ENSEMBLE SCOLAIRE AUJOURD'HUI !



### L'Ensemble Scolaire Sainte Chrétienne

Etablissement Catholique  
d'enseignement sous tutelle  
lasallienne, l'Ensemble Scolaire Sainte  
Chrétienne - La Salle accueille  
actuellement plus de 250 élèves  
répartis dans :

- Une Ecole maternelle
- Une Ecole primaire
- Un Collège

L'ensemble scolaire Sainte Chrétienne est en constante évolution, adaptant continuellement son catalogue culturel et ses locaux pour pouvoir mieux répondre aux besoins d'aujourd'hui et de demain.

Quel que soit le niveau d'enseignement, les équipes éducatives accueillent, forment et accompagnent avec bienveillance chaque jeune dans son développement global à la lumière du projet éducatif lasallien de la classe de maternelle jusqu'au brevet !

